
日にち 質問順 質問者 質　問　内　容

１．防災行政について
（１）小美玉市の業務継続計画（ＢＣＰ）について
①小美玉市の災害時における業務継続計画（ＢＣＰ）の詳細を伺う
②関係機関との情報共有の重要性について
③市民の皆さんへの周知は

２．教育行政について
（１）学校・幼稚園等の設置遊具について
①学校・幼稚園に備えつけられている遊具の現状について伺う
②遊具の安全性と子どもたちの身体発育に及ぼす影響と位置づけについて伺う

３．農業行政について
（１）農家・畜産農家・酪農家等に対する支援体制の現状と課題について
①各々の農家の皆さんからの現場の状況や意見（肥料や飼料等の調達コストの高騰による影響等）の
把握状況を伺う
②県や国からの支援体制の現状はどうかを伺う
③持続可能な支援体制を目指すには

４．外部人材の登用について
（１）地域プロジェクトマネージャーの活用について
①導入されるとするならば、その対象となる重要プロジェクトはどの様なプロジェクトと予想される
か
②課題や問題は何なのか

2 島田清一郎

１．道路の整備について
（１）最近頻繁に発生する集中豪雨に対しての道路側溝・排水路・河川の処理能力について検討は
されているか伺います。
（２）急傾斜の砕石敷き道路の整備について伺います。
（３）区長から申請があった道路の整備の状況について伺います。（過去３年の申請件数と処理状
況）
（４）羽鳥地内ファミリーマート付近交差点の右折矢印信号の設置について伺います。

１．水道行政について
（１）小美玉市水道事業（湖北水道局含む）の現状及び将来見通しをした時、今後、取り組むべき推
進方策は何か
①配水場の主要施設及び設備状況や配水管等の適切な維持管理を考えた場合に、問題点や課題
があるとするとどのようにあるのか見解について伺う
②布設した配水管の経年変化に伴う浄水場・配水場等の更新の大幅な増加が見込まれることか
ら、多大な財源が必要となる。水道事業者として、総合的な再整備等、老朽化した配管や基幹施設
の状況等を把握し、中長期的に施設整備を進めると「財政推計」への影響を考えなければならな
いが、財源確保のための中長期の財政計画はどのように樹立しているのか伺う
③現在、水を供給している主要施設の浄水場・配水場の施設老朽化の具体的な実態の状況及びそ
の評価はどのようにしているのか。また、水道事業者として現状における問題点と施設更新対策
はどう練っているのか伺う

２．教育行政について
（１）小美玉市の教育について現状及び将来見通しをした時、今後、取り組むべき課題は何か
①将来を見据えた教育推進の問題点や課題はいかに
②現状の中で教育の問題や課題はいかに
③部活動について
④教育長は何を目指していますか（小美玉市の将来を担う子どもたちに何を期待していますか）

３．産業経済行政について
（１）小美玉市地籍調査（玉里地区）について現状及び将来見通しをした時、今後、取り組むべき課
題は何か
①地籍調査事業計画の問題点や課題はいかに
②地籍調査事業報告の問題点や課題はいかに
③市長は、今後の地籍調査事業についての見解はいかに

１．高齢者支援について
（１）終活支援について
①終活について
②一人でも安心して暮らしていける支援
（２）特殊詐欺被害対策について
①本市の被害状況
②被害防止、撲滅対策について
③被害防止機器の貸出等支援を求める
（３）スマホ教室の進捗状況

２．母子保健対策について
（１）子どもの弱視早期発見について
①幼児の視力検査の現状
②保護者への視力検査の重要性の周知、啓発について
③屈折検査機器の導入について
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１．令和３年度財政状況について
（１）財政力指数の状況について
①令和３年度の指数は0.604で令和２年度0.623に比べ0.019ポイント下回っているが、その
要因について伺います。
（２）実質収支比率状況について
①令和３年度の指数は7.7％で令和２年度3.7％に比べ４ポイント上回っているが、その要因につ
いて伺います。
（３）経常収支比率の状況について
①令和３年度の指数は85.5％で令和２年度86.2％で0.7ポイント下回っているが、その要因に
ついて伺います。
（４）公債費負担比率の状況について
①令和３年度の指数は12.9％で令和２年度13.6％で、0.7％下回っているが、その要因につい
て伺います。

２．小美玉市公共施設等総合管理計画について
・本市が保有する施設を対象とする公共施設の改善策の進捗状況について伺います。
（１）羽鳥公民館、羽鳥ふれあいセンターの羽鳥駅東口複合施設への集約化について
（２）農村女性の家の納場幼稚園の機能移転について
（３）農村環境改善センターと竹原小学校の複合化について
（４）美野里公民館、図書館と堅倉小学校の複合化について
（５）羽鳥小学校、納場小学校の統合について

１．公共施設計画について
（１）廃校廃園となった校舎等のその後について
①玉里北小、玉里東小の現状は
②野田小、上吉影小、下吉影小の今後の対応は
③羽鳥幼稚園、納場幼稚園、堅倉幼稚園の現状と今後の対応について伺う
④解体までの有効活用はないのか
（２）公民館等で解体とされた施設の今後について
①計画はどのように進められているか
②活動している団体等との話し合いはどのように進められていくのか

２．学校給食について
（１）学校給食の無償化を願うが如何に
（２）地産地消で安心安全な給食について
①地産地消はどう進められているか
②給食に有機米やパン用小麦の生産活用の推進を願うが（農業支援策としても）

３．有権者を守る選挙を
（１）投票時間は午後８時までに
（２）選挙公報はすべての市民に
（３）誰もが投票できるための
①投票の仕方
②投票所への交通手段の確立

１．小美玉市の財政について
（１）人口減少に伴い今後地方自治体の経営環境は激変する事が予想され、現状のままの組織や
行政サービスでは十分に対応出来ないと考えます。そこで本市の財政状況の現状と課題につい
て質問します。
①財政力指数について
②経常収支比率について
③実質収支額について
④公債負担比率について

２．物価高騰に伴う福祉施設への援助について
（１）物価、エネルギー高騰によって、福祉施設運営にも大きな影響を与えています。行政の生活イ
ンフラとしての役割の大きい福祉施設に対し、市独自の支援を積極的に取り組んで頂けるよう質
問します。
①物価、エネルギー高騰に対する市の取り組みについて
②市内介護施設の状況把握について
③市としての考えについて

３．地域医療について
（１）市民の健康増進には不可欠な医療サービスですが、高齢化において在宅医療の充実、病気の
予防による医療必要性の低減、早期発見による重症化阻止は重要な取り組みであるため、今後更
なる充実を図って頂けるよう質問します。
①現在の地域医療体制について
②小美玉市医療センターの役割について
③今後の地域医療に対する考え

１．政策・事業評価への取組について

福島ヤヨヒ

5 小川　賢治9月7日

9月8日

8 石井  旭

6

7 山崎晴生



日にち 質問順 質問者 質　問　内　容
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１．小美玉市まちづくり構想基本計画（案）空のえき「そ・ら・ら」の拡張に係る計画について
（１）収支状況について
（２）運営体制について
①運営委員会の状況
②チャレンジショップの状況
③指定管理者制度導入
（３）拡張計画について
①まちづくり構想推進委員会の状況
②防衛省補助金「まちづくり構想策定支援事業」の状況
③パブリックコメントの状況
（４）地域おこし協力隊の再度募集を提案
（５）道の駅支援会社「シカケ」の活用

１．移住・定住政策について
（１）現在の移住・定住対策について
①今年度の予算の中で新規・拡充事業はありますか。具体的にどのような事業を行っているの
か。
②本市の転入・転出状況は
（２）今までの移住・定住の状況、その成果はどうか
（３）移住・定住対策今後の対応について

２．マイナンバーカード制度について
（１）普及実績とその活用状況について
①年度別の取得者数
（２）推進（広報）活動について

１．農地利用最適化推進事業について
（１）耕作放棄地の発生防止と解消や新規参入の促進状況は如何に
（２）推進委員の選任状況について

２．市道313号線の改良について
（１）市道313号線の改良工事の計画について
（２）改良計画の予定について

9 長島幸男

10 長津智之

9月8日

8 石井  旭
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１．教育について
（１）小美玉市教育大綱について
（２）小美玉市教育振興基本計画について
（３）新学習指導要領に当たっての課題は
（４）学力診断テストの結果について
（５）スマートホンの状況について
（６）生徒指導提要の改訂（校則）について
（７）通学方法について
（８）学校設備点検について
（９）性的少数者について
（10）コロナ禍が学習に与えた影響について

２．まちづくりについて
（１）姉妹都市について
（２）人口減少対策（若者の非婚化対策）について
（３）セカンド市民制度について
（４）多子世帯への優遇策について
（５）市独自のコロナ禍対策について

３．市職員の人材育成・意識改革について
（１）法令遵守について
（２）職員研修について
（３）市民と職員の交流について

１．地域共生社会の実現に向けた「重層的支援体制整備事業」の推進について
（１）市が描いている「地域共生社会」とは
（２）実施に向けての市の見解について
①実施に向けての計画
（３）今後の進め方について
①実施に向けてのスケジュール

２．空のえき「そ・ら・ら」の拡張計画について
（１）まちづくり構想基本計画について
①導入機能の可否（YS－11展示）
②概算事業費の内容
③防衛省補助金の活用状況（年度ごと）
（２）パブリックコメントの状況
（３）市民への説明責任について（説明会の開催）
（４）今後の計画について

1.実質単年度収支ゼロの均衡財政を念頭に置いた行財政運営について
（１）令和3年度決算に基づく健全化判断比率４指標が公表となります。小美玉市財政の健全性を保つ
には実質単年度収支ゼロの均衡財政を念頭においた行財政運営が理想と考えますが、現状はどうか。
扶助費の伸びや公債費といった義務的経費、並びに継続中の普通建設事業費など、一般財源の歳出傾
向を踏まえ、実質単年度収支ゼロの均衡財政について、市の見解をお聞かせください。また、事務事
業の取捨選択の必要性について、どのようにお考えか、市の見解をお示しください。

２．会計の実務について
（１）納税環境が多様化する中、税負担の公平性という観点から、平成27年度より前納報奨金が
廃止される一方、平成28年度からの中間前払金制度の導入により、収入・支出の両面において、
会計管理業務を取り巻く環境は変化しています。
また、資金収支計画に基づく予算配当額と実際の予算執行額との差が不用額となることから、不
用額を抑えるよう資金管理にも工夫が求められます。こうした状況を踏まえ、資金繰りをはじめ
とする会計実務について、以下３点、会計管理者にお尋ねをいたします。
①基金からの繰り替え運用について
②一時借入金の傾向について
③資金管理の工夫について

１．期日前投票所新設について
（１）期日前投票所新設について進捗状況を伺います。

２．小美玉市のカーボンニュートラルに向けた施策について
（１）2050年カーボンニュートラル実現に向けた小美玉市の進捗状況について
（２）全公共施設に電気自動車の電気スタンド設置を提案致します
（３）大規模災害に備え再生可能エネルギーの活用を提案致します

12 真家 功

11 鈴木 俊一

14 村田 春樹

谷仲　和雄13

9月9日


